

Aquí, El Seminario de Cultura Mexicana.

Una Invitación a Caminar por los Senderos de Nuestra Cultura.

María Del Carmen Olivares Arriaga.

Lunes 17 de agosto de 1998/3-D

Sendero No. 82

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- ¿Sabe usted el nombre que recibe la carretera nueva de México a Nuevo Laredo pasando por Ciudad Acuña y Monterrey, en su recorrido de 1,219 kilómetros? (O. Pérez. G.)

- Carretera Central----- Vaya al 8
- Carretera Nacional----- Vaya al 18
- Carretera Ribereña----- Vaya al 25

2.- Realmente sentimos mucho tener que comunicarle que su respuesta no es la correcta, por tanto, es necesario, si desea continuar con nosotros, que vaya al 4 y busque el camino que lo conducirá al éxito. Usted puede encontrar la solución a la pregunta si se lo propone. Procure hacerlo a fin de poder disfrutar de su compañía. Gracias por todo.

3.- Es usted un A.S, sencillamente se las sabe de todas todas. Le rogamos recibir una fuerte ovación por sus conocimientos que ha demostrado tener. Felicidades y siga adelante, vaya al 11.

4.- ¿Tiene usted idea de cuál es la diferencia en kilometraje entre la carretera México- Nuevo Laredo y recorrido que hace el ferrocarril que va precisamente de México a Nuevo Laredo? (O. Pérez G.)

- 723 kilómetros----- Vaya al 2
- 71 kilómetros----- Vaya al 12
- 198 kilómetros----- Vaya al 22

5.- Sinceramente nos preocupan sus conocimientos sobre la cultura tamaulipecana, a no ser que se descuidó por completo, pero la verdad es que don Juan Diego Tercero, uno de nuestros brillantes hombres en terreno sensible de la cultura, no era pintor. Le sugerimos ir al 21 y hacer acopio de su atención a fin de que encuentre la solución correcta y pueda llegar en nuestra compañía, a la meta que nos hemos propuesto en este sendero. Mil gracias por su cooperación.

6.- Acertó, es el templo más antiguo aun cuando en la misión inicial que quedó al fundarse la Villa de Aguayo. Felicidades y siga con el mismo interés. Suerte, le esperamos en el 21.

7.- La verdad es que nos gustaría decirle que usted tiene la razón, pero no es así, esta Villa que ahora tiene a San Fernando como patrón, no fue fundada bajo la advocación de este santo. Lo sentimos mucho, pero si quiere seguir con nosotros tiene que ir al 11 y buscar con cuidado la respuesta correcta.

8.- Ciertamente nos sentimos preocupados al tener que decirle que su respuesta está equivocada. La verdad es que esta carretera no pasa por Ciudad Victoria. Ojalá no tenga usted inconveniente y haciendo un esfuerzo se dirija al 1 y busque ahí el camino que le conducirá al éxito. Le rogamos que así lo haga pues sinceramente le comunicamos que nos gustaría contar con usted en este recorrido. Suerte.

9.- Don Luis Echeverría Álvarez llegó a Río Bravo el domingo 1 de agosto donde inauguró la Escuela Agraria, en ceremonia que atestiguaron el Ing. Víctor Bravo Ahuja, secretario de Educación Pública, y el Ing. José A. Karam, director del Comité Administrativo del Programa Federal de Escuelas. ¿Sabe usted quién era en ese entonces el gobernador de Tamaulipas? (V.C.M.)

- Manuel A. Ravizé----- Vaya al 3
- Emilio Martínez Manautou----- Vaya al 13
- Enrique Cárdenas González----- Vaya al 23

10.- Ya algunos historiadores y geógrafos denominaban así a dicha región, pero no era el nombre que pretendían ponerle a ese lugar y cuyas gestiones fracasaron en 1851. Sería conveniente que fuera al 14 y se obligara a encontrar el camino correcto. Ánimo ya va muy adelantado en su recorrido.

11.- El 19 de marzo de 1749 se fundó la Villa de San Fernando quedando al de la misma el capitán Francisco Sánchez Zamora. ¿Sabe usted bajo qué advocación fue fundada esta Villa? (P. Osante).

- San Fernando----- Vaya al 7
- San Agustín----- Vaya al 17
- San José----- Vaya al 27

12.- Exactamente esa es la distancia entre ambos caminos. La carretera cubre 1,219 kilómetros y la vía del ferrocarril recorre 1,290 kilómetros. Le suplicamos recibir un fuerte abrazo por su acierto y le invitamos a seguir adelante. Puede ir al 9.

13.- No, su respuesta no es la correcta, necesita hacer un esfuerzo y buscar en el 9 el camino correcto, el camino que lo conducirá a la meta. No se detenga, siga adelante, lo importante es que no deje de insistir a fin de que se demuestre que usted puede.

14.- En 1851 fracasan los intentos y las gestiones que se estaban haciendo a fin de fundar el nuevo estado con Tuxpan, Tancanhuitz, Huejutla y Tampico como capital. ¿Sabe usted el nombre que trataban de darle a esta región de las huastecas?

- Estado de las Huastecas----- Vaya al 10
- Estado del Seno Mexicano----- Vaya al 20
- Estado de Iturbide----- Vaya al 30

15.- Perfectamente bien contestado. Nos sentimos altamente orgullosos de usted pues nos ha demostrado su amor por los hechos y sucesos tamaulipecos. Reciba un fuerte abrazo y nuestra admiración. Felicidades y adelante. Estaremos en el 24.

16.-Pequeño Santuarios en el camino, pero no el templo más antiguo de la Villa de Aguayo hoy Ciudad Victoria. Le recomendamos que vaya al 19 y haga lo posible por encontrar el sendero del éxito que lo llevará a la meta. Créanos, vale la pena que lo haga pues ya casi llega al término de este sendero.

17.- Nos encantaría decirle que acertó, pero no es así, lo cierto es que anda muy equivocado por tanto le sugerimos ir al 11 y hacer un nuevo intento a fin de que encuentre el camino que lo llevará a la meta. Felicidades y buena suerte.

18.- Está usted en lo cierto, ese es el nombre común con el cual conocemos esta antigua carretera que desde hace tiempo se amplió hasta Acapulco. Reciba nuestras felicitaciones y le hacemos saber que nos da mucho gusto contar con su

compañía en este recorrido por nuestra cultura. Felicidades y adelante, le estamos esperando en el 4.

19.- ¿Sabe usted cuál es el templo más antiguo de la Capital del Estado de Tamaulipas?

- Nuestra Señora del Refugio----- Vaya al 6
- San Isidro----- Vaya al 16
- Nuestra Señora de las Nieves----- Vaya al 26

20.- No, sencillamente usted anda muy desorientado. Recuerde que la Costa del Seno Mexicano era toda la amplia región que incluía Nuevo Santander y gran parte de Texas. Si le parece bien puede ir al 14 y buscar la respuesta correcta. Felicidades.

21.- En 1989 para festejar el cincuenta aniversario de actividades de la radiodifusora XEBJ, pionera victorense, cuyo propietario fundador era el Ing. Fernando Elizalde Ramos se develó el mural denominado “Concierto del Tiempo” en el edificio de la Organización Radiofónica Tamaulipecana, en Hidalgo y Juárez 13, ¿Sabe usted quién es el artista que realizó dicha obra?

- Juan Diego Tercero----- Vaya al 5
- Alejandro Rosales Lugo----- Vaya al 15
- Alfonso Xavier Peña----- Vaya al 25

22.- Casi acertó, pero la verdad es que excedió su apreciación en 108 kilómetros y en verdad pues se equivocó, sin embargo, nos hemos apresurado a pedirle que aproveche la oportunidad que se le brinda a fin de encontrar en el 4 la respuesta correcta. No se deje. Usted puede triunfar.

23.- Lo sentimos mucho pero su respuesta no es correcta. Ciento que don Enrique ha disfrutado de la amistad de don Luis, pero en ese entonces aún no era gobernador del Estado. Le rogamos ir al 9 y buscar el camino correcto. En verdad lo sentimos mucho.

24.- Este es el momento en que estamos por finalizar nuestro recorrido por ese sendero número 82 por los caminos de nuestra cultura, por tanto es el momento de hacerle ver que nos fue muy grata su compañía y que desde luego lo esperamos la próxima semana a fin de compartir nuevamente detalles de la vida cultural de este nuestro amado pueblo norteño que descansa bajo la eterna vigilancia de la Sierra Madre y que se baña en las arrulladoras olas del Golfo de México. Antes de



despedirnos una última pregunta: ¿Sabe usted el nombre de la maestra que tradujo y adaptó a nuestro estilo mexicano en 1903 el siguiente juego maternal? : El pájaro en la rama/canta una canción/ A la fresca rosa/ y al radiante sol.../ El pájaro en la rama/ su nido construyó.../ Y el arrullo del viento/ a su nene meció.../ El juego materno denominado El Nido, fue compuesto por el gran educador alemán Weber a quien debemos la música y la letra. La respuesta correcta la encontrará en el 29.

25.- Es usted inexplicablemente contradictorio. Estamos haciendo referencia a un mural que se realizó en 1989 y usted piensa que fue ejecutado por el maestro A. Xavier Peña quien murió en 1964. Sencillamente usted anda perdido en el tiempo aun cuando no en el estilo, pues él también era muralista. Le pedimos que vaya al 21 y busque el camino correcto. Hágalo, ya está casi por llegar a la meta.

26.- Francamente anda usted muy despistado pues este templo que se dice que sí es el más antiguo del Estado, no está edificado en lo que fue la Villa de Aguayo, por tanto su respuesta no es correcta, le pedimos ir al 19 y hacer un nuevo intento. Vale la pena que se esfuerce un poquito más, piense que ya casi llega a la meta y por tanto está a punto de tener esa gran satisfacción de haber triunfado.

27.- Tiene usted toda la razón, fue precisamente bajo esta advocación que se fundó dicha Villa, le rogamos recibir un fuerte aplauso por su acierto y le sugerimos ir al 14 a fin de que siga la ruta del éxito. Suerte.

28.- No es fácil creer que usted se desoriente en tal forma. La carretera Ribereña cierto que llega a Nuevo Laredo, pero no a la Ciudad de México, tampoco pasa por Ciudad Victoria. Como se dará cuenta anda usted perdido en los campos de Tamaulipas y de México. Si quiere puede ir al 1 y buscar la respuesta correcta. Le rogamos que lo haga pues mucho nos gustaría que nos acompañara es este recorrido por nuestra cultura. Ánimo.

29.- Se trata precisamente de nuestra gran educadora doña Estefanía Castañeda Núñez de Cáceres. Bien, recuerde que nos agradó mucho contar con usted. Le deseamos una feliz semana llena de agradables emociones. Hasta luego. El camino directo es: 1-18; 4 -12; 9-3; 11-27; 14 -30; 19 – 6; 21-15; 24-29. FIN.

30.- Sí, está usted en lo correcto, le rogamos admitir nuestras muestras de júbilo por su acierto, sencillamente nos ha demostrado que usted sí sabe y le interesa lo que se relaciona con nuestra cultura. Felicidades y adelante, le esperamos en el 19.

